

Diálogo de la Teología con diferentes tradiciones y disciplinas

La Teología solo puede desarrollarse en una cultura del diálogo y del encuentro entre diferentes tradiciones y diferentes conocimientos, entre diferentes confesiones cristianas y diferentes religiones y debe comprometerse abiertamente con todos, creyentes y no creyentes.

La necesidad del diálogo es, de hecho, intrínseca al ser humano y a toda la creación y es tarea peculiar de la teología descubrir “la huella trinitaria en la creación, pues hace que el cosmos en el que vivimos sea “una trama de relaciones”, y en el que “es propio de todo ser viviente tender hacia otra cosa”.

Es este el enfoque de la transdisciplinariedad –aclara Francisco en la Constitución Apostólica Veritatis gaudium – “como la colocación y la fermentación de todo conocimiento en el espacio de Luz y de Vida que ofrece la Sabiduría que emana de la Revelación de Dios”.

Papa Francisco. Motu Proprio Ad theologiam promovendam.
1 de noviembre de 2023

TyEeD

Teología y Educación en Diálogo

Simposio Teología y Educación en diálogo

Educar la **inteligencia espiritual** y la **experiencia religiosa**



Comunidad de Madrid
CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN,
CIENCIA Y UNIVERSIDADES



DELEGACIÓN
EPISCOPAL
DE ENSEÑANZA

TyEeD

Teología y Educación en Diálogo

I Simposio Teología y Educación en Diálogo Educar la **inteligencia espiritual** y la **experiencia religiosa**



Madrid
25 Octubre
2024



Comunidad de Madrid
CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN,
CIENCIA Y UNIVERSIDADES



Archidiócesis
de Madrid

Con la colaboración de:



Planteamiento general

Nos proponemos abrir un nuevo espacio de encuentro y reflexión académica sobre cuestiones esenciales de la pedagogía de la religión cuidando el diálogo de la teología con la educación, con especial atención a sus implicaciones sobre la enseñanza de lo religioso y la formación de su profesorado.



Tema del primer simposio

Educar la inteligencia espiritual y la experiencia religiosa



Objetivos

Plantear el estado de la cuestión sobre la inteligencia espiritual y la experiencia religiosa, desde la psicología y teología, actualizando sus implicaciones pedagógicas.



Destinatarios

- Equipo y colaboradores de la Delegación Episcopal de Enseñanza
- Profesores de DECA de universidades, centros adscritos y centros teológicos.
- Responsables de la pastoral y liderazgo en identidad cristiana de centros.
- Profesores de Religión interesados.

Madrid,
viernes
25 Octubre
2024

Horario

Desde las 16 horas hasta las 21 horas.

**Se puede llegar a la comida y concluir con la cena*

Inscripciones y matrícula

En la Delegación Episcopal de Enseñanza de Madrid

91 454 64 36

dee@archidiocesis.madrid

Matrícula: simposio: 30€ (+15€ comida + 20€ cena)

Programa

14.00 h. **Comida** (para los que puedan llegar)

16.00 h. **Acreditación**

16.15 h. **Inauguración del simposio**

José Luis Guzón Nestar. Delegado Episcopal de Enseñanza de Madrid

16.30 h. **Panel 1**

Inteligencia espiritual y experiencia religiosa. Estado de la cuestión

Perspectiva psicológica. Antonia Martín Sánchez. Doctora en Psicología. *ESCUNI*
Perspectiva teológica. Pedro Sarmiento Caballero. Doctor en Teología. *ITVR*

17.30 h. **Diálogo con los ponentes**

18.15 h. **Pausa-café**

18.45 h. **Panel 2**

Implicaciones pedagógicas de la espiritualidad y la experiencia religiosa

Perspectiva psicológica. Mercedes Mendez Siliuto. Religiosa de la Asunción
Perspectiva evolutiva. Jorge Burgueño López. Profesor de la UPCO

19.45 h. **Diálogo con los ponentes**

20.15 h. **Conclusiones del simposio y posible seminario permanente sobre Teología y Educación en diálogo**

20.45 h. **Clausura del simposio**

José Luis Guzón Nestar. Delegado Episcopal de Enseñanza de Madrid

21.30 h. **Cena** (para los que puedan quedarse)

Comunicaciones

Los participantes podrán presentar comunicaciones por escrito, buenas prácticas educativas o reflexiones teóricas, sobre el tema general del simposio o sobre uno de los dos paneles. La extensión máxima será de hasta cinco páginas en formato estándar (entre 2.000 y 2.500 palabras, incluidas notas). En los diálogos se podrá hacer referencia a ellas, aunque no se presentarán formalmente. Sí se incluirán en la publicación del simposio recibiendo los autores algunos ejemplares).

Se enviarán en formato Word hasta el 21 de octubre a dee@archidiocesis.madrid